
◆学びへの飽くなき探究心を持つ人材の育成◆自ら考え、自ら行動する力の育成◆未来を切り拓く力の育成 

 

 

   新年の目標について 

校長代理 冨樫 哲一 

新型コロナウイルス感染症は未だ終息が見通せない中ですが、新しい年を迎え一か月が過ぎまし

た。授業の様子を見に行くと、各教室に冬休みの課題である書き初めが展示されています。１年生

は「新たな決意」、２年生は「夢を信じる」、３年生は「友好の精神」という新年を迎えるのにふ

さわしい題材です。  

この時期は、多くの人が気持ちも新たに新年の目標を設定することが多いのではないでしょうか。

今回、教室に展示されている書き初めは、あらかじめ題材が決められていましたが、本来ならば、

それぞれが違った新年の目標、夢、決意について書き初めで表現し、残しておくのが適当なのかも

しれません。 

夢やそれに至るまでの目標を実現させるためにはそれに見合った努力が必要です。大きな夢や高

い目標になればなるほど必要な努力も大きくなります。しかし、夢を実現させるためのこうした努

力は皆さんの成長や飛躍に良い影響を与えることは間違いありません。 

ここで皆さんに聞きたいことがあります。一年前の今頃、おそらく今年と同じように描いた夢や

目標の実現状況はどうですか。夢や目標を立てたら、それが実現できたのかどうか、仮に実現でき

なかったとしても、どこまで自分はたどり着けたのか、またその夢や目標に向けて自分が 1年間ど

のような努力を積み重ねてきたかを振り返ることは、とても意義あることだと思います。 

振り返る際に心に留めておいてほしいことが一つあります。それは、夢や目標を実現できなかっ

たとしても、さらに言えば、そのために自分が納得できるような努力ができなかったとしても、自

分を責めないでほしいということです。 

まだ 10代の皆さんにとっては、夢や目標をもつこと、それだけで十分価値があることだと思い

ます。それは皆さんが夢や目標について考えた時間は、自分や自分の今後の人生と向き合い、何ら

かの方向性を見出したものだからです。さらに、もし、その夢や目標のためにほんの少しでも努力

できたのならば、自分を大いに褒めて、認めてあげてください。これからの人生も、「夢や目標を

見つけ、その達成に向けて努力する」ことの繰り返しです。その繰り返しの中で、たとえ少しでも

努力できた自分の価値を認めることを重ねていくことは、たとえ成功体験につながらなかったとし

ても、今後、皆さんが豊かな人生を送る源となることでしょう。 

さて、今年の皆さんの夢や目標、決意したことはありますか。もし既に決まっているのであれば、

頭に思い浮かべておくだけではなく、ノートに書くなど是非、文字に残して時々確認してみてくだ

さい。新たに書き初めをするほど時間をかけなくても構いませんよ！ 

                            

                      

 

 

 

発行日：令和 4年 1月 31日（月） 

発行者：横浜市立南高等学校附属中学校 

校 長：遠藤 広樹 NO．9 

 

ＮＯ 



国語科の冬休み期間中の課題として、みなさんが書いてきてくれた書き初めが、現在教室内、廊下に掲示されて

います。それぞれが力強く、美しい書き初めを行ってくれました。今回の書き初めの課題は「新たな決意」とい

うことで、各クラスの皆さんの新年の決意をご覧ください。国語科の先生方による金賞の選出生徒もお伝えしま

す！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

書き初めで新年の決意！ 

 

1組 

２組 

3組 

4組 

金賞：あああああさん あああああさん あああああさん  

あああああさん ああああさん 

金賞：あああああさん あああああさん あああああさん  

あああああさん あああああさん 

金賞：あああああさん あああああさん あああああさん  

あああああさん あああああさん 

金賞：あああああさん あああああさん あああああさん  

あああああさん あああああさん 



  
後期ＥＧＧでは、クラスの大テーマからより詳細なテーマを選び、グループで実践活動を行っています。学校

内で調査を行う班や実際に外部の団体を訪ねて活動を行ったり取材を行ったりする班、電話やメールを活用して

取材を行う班など、多様な実践活動が行われています。 

現在、実践活動の大半が終了し、3 月に行われる予定の発表会に向けて準備が進んでいます。各班の実践の成

果がどのように発表されるかが楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EGG 発表会に向けて 

【姫のひとりごと】 

毎年、一月の教室は、書き初めの展示で始まります。今年も元気いっぱい、個性豊かな「新たな決意」が

並びました。字には不思議な力がありますね。依然コロナの状況は厳しいですが、10 期生それぞれの

「決意」が揺らぐことなく、みんなの成長の原動力になっていくことを信じています。 

 

企業に電話取材！ 

横浜市教育委員会の方とビデオ通話！！ 

発表へ向けスライド作成中！ 例年はポスターを作成して実践の成果を発

表していますが、今年度は 1 人 1 台の

Chromebookを活用し、スライドを作成して

発表に備えます。文字の大きさや色など、見

やすいスライドの作成のため工夫を凝らし

ています！ 

実践活動の中で、実地活動を行うための事前

連絡は電話やメールを通じて行っています。

また、実地活動が行えない場合には電話での

取材活動も行われています。NPO 団体の方

と電話をするグループや、中には皆さんがよ

く知る企業に電話取材をするグループもあ

ります。 

あるグループの実践活動では、横浜市教育委員会の方にお

話を聞く機会を持つことができました。Chromebook 内の

Google Meet というオンライン会議機能を使い、お互いに

顔が見える状態でお話を伺える貴重な経験をなりました。

３月の発表にどのように生かされるか期待です！ 


